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    在等待了几个月

后，球迷终于欣赏到中
超球队之间的首场比

赛。昨天下午，山东鲁
能与青岛黄海在鲁能

训练基地进行了一场
热身赛，比赛通过山东

电视台体育频道和鲁

能俱乐部抖音账号直
播。球迷如久旱逢甘

霖，终于能一睹心爱球
队的风采。从绿地申花

租借青岛黄海的两名
球员周俊辰和王伟表

现出色，帮助升班马以
2比 1击败老大哥。

申花开头
鲁能黄海跟进

由于疫情，各支球
队新赛季的训练备战

都受到影响，在完成最
初的冬训计划后，因为

联赛无法按时开启，不
得不调整计划。谈到这

一特殊时期的球队情

况，申花主帅崔康熙曾
表示：“通过训练球队

状态提升上来，然后又
延期，又休息，然后再

提升上来再延期，对球
员来说非常辛苦。”俱

乐部也清楚，新赛季
迟迟未能开赛，球员在

经历长时间的备战后，

需要一个调整心理的
出口。

本月初，中超公司向各俱乐
部发文，表示可以安排中超合作

转播机构体奥动力转播各队的训
练赛和热身赛。中超公司发文前，
绿地申花就策划了 3场队内对抗
赛，并通过五星体育和俱乐部抖

音平台直播，赢得球迷的广泛关

注，上周日最后一场蓝白争霸赛，
五星体育在淘宝开出的直播平

台，最多时有超过 30万人在线。申
花队员则通过堪比中超的流程和

直播，适应比赛氛围，充分备战新
赛季。俱乐部管理层表示：“也帮助

球员适应可能的空场比赛环境。”
对这样的新点子，其他俱乐

部也跃跃欲试，山东鲁能与同省
对手青岛黄海就率先敲定热身赛

并进行直播。热身赛分为两场，
首场由鲁能与黄海的一队过招，

第二场由两队预备队较量。比赛
地点放在鲁能的训练基地。昨天

的比赛转播配备多个机位堪比中
超水准，每一次进攻，均有主要球

员的近景和全景流畅切换，配以

慢镜头回放。中场休息

和比赛结束后，解说员
和嘉宾也对比赛进行

了点评。可以说，除了
比赛的球场没有看台，

球迷基本就像在看一
场中超齐鲁德比的转

播。在鲁能和黄海之

后，还有其他俱乐部在
计划热身赛直播，对球

迷来说，饱眼福的机会

后面会越来越多。

以弱胜强
租借小将抢眼

鲁能因为 4 名主
力跟随国家队集训，以

及 3名外援还未归队，
费莱尼刚刚解除隔离，

出战的阵容有较大变
化。青岛黄海一边，虽

然西班牙籍主教练利

略以及 2 名外援滞留
在外，球队还是派上了

可以派出的主力班底，
另 2 名外援武科维奇

和亚历山德里尼披挂
上阵。最后，依靠王栋

上半场的禁区外劲射
和下半场亚历山德里

尼禁区内的破门，青岛
黄海反客为主，2 比 1

击败山东鲁能。
上一次有两支山

东球队在中超交手，还
是 2013赛季。那个赛
季青岛中能遗憾降级，

此后仅有鲁能在中超立足。由于

新赛季中超青岛黄海和山东鲁能
分在不同的小组，本赛季中超两

队遭遇机会较小，昨天的这场热

身赛是 7年后的首次齐鲁德比，
为此球迷感叹，要感谢俱乐部的

回报。黄海执行教练奥斯卡赛后
表示：“我对球员的表现感到满

意，近期球队训练中的关键点都
在比赛中发挥出来。同时，我对最

终的比分感到满意，因为比分可

以直接反映出训练是否达标。”
这场球也吸引到申花球迷关

注。从申花租借黄海的周俊辰和
王伟均首发出场，表现积极。尤其

小将周俊辰下半场在左翼完成关
键传球，助攻亚历山德里尼攻入

黄海的第二球。周俊辰透露，加盟
黄海后目标是在中超攻入至少 5

球，“希望能帮助球队完成赛季目
标，也希望自己在中超站稳脚跟。

作为前场队员更希望多进球奉献
给青岛球迷。”

首席记者 金雷

U19国青队集训备战中乙
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    除国足之外，U19国青队 17日起也在上

海的东方绿舟训练基地拉开了集训大幕，球
队的主教练正是沪上名帅成耀东。为了冲击

2024年奥运会，国青队接下来将整体组队参
加今年的中乙联赛。对此，成耀东认

为：“任何措施都有利有弊，但让 U19

的这批球员参加中乙，获得更多正式
比赛机会，将更好地帮助他们尽快成长。”

据悉，这次国青队集训依然还是以了解
与考察球员为主。召入的 35名球员中，有 25

人是去年跟随国青队参加集训的“常客”，其
中包括 20名参加了亚青预赛的球员；另外有

10人为新面孔。教练组希望通过本期集训，
能够全面了解与熟悉这些新人的情况，看看

他们能否融入到球队的整体技战术中。在集

训前期，国青队还将对所有球员进行全面的
身体检测与机能检测，从而更好地建立起这

个年龄段的技术档案。

恒大和申花是此次集训的大户，各有 5

人。申花入选的有金顺凯、朱启文、宋润潼、朱

越、周正凯，上海上港也有任丽昊、贾博琰、彭
号、刘祝润 4人入选。而在人员配备方面，中

国足协除了继续聘用本土名帅成耀东领衔教
练组外，还特邀国字号管理经验丰富的刘殿

秋担任球队领队。

昨天，主帅成耀东在基地接受了媒体的
采访。对于外界关注的国青组队踢中乙一事，
他认为：“其实 U系列球队参加职业联赛，在

世界上有不少先例，如日本 U22男足就参加

过 J3联赛。当然，我们不会照搬人家的经验，
而是希望能找到适合自己的路。”他表示，接

下来中国足协将与各俱乐部协商国青队球员
的进出机制，“我希望国青队球员的进出能相

对更灵活一些，如果队员在中超、中甲有机会
打上比赛，我肯定支持他们回俱乐部。如果得

不到足够机会，又有一定能力，那么就来国青
队参加中乙。当然，这样做的前提是得到俱乐

部的认同。”
按计划，U19国青队的主场将设在金山

体育中心，由于中乙赛程还没有确定，因此国
青队在本期集训结束后的日程安排还是未知

数。“6月 6日后会先让队员们回俱乐部，然
后教练组再来研究接下来的安排，包括下一

期的集训名单。”成耀东表示，目前集训阵容
肯定不会是参加乙级联赛的最终名单，“人员

接下来会调整，我们会让更多球员得到展现
自我的机会。”

值得一提的是，这已经是成耀东连续第
三次出任 U系列国字号球队的主帅，在两次

失败之后，选择再次挑起重担其实并不容易。
成耀东表示，自己也曾经考虑过这些问题，但

作为一名从事青训多年的教练，自己没有任
何理由逃避责任。“成绩差被球迷骂也好，吃

力不讨好也罢，既然足协又一次把任务交给

了我，那么我就一定会全力以赴，尽力帮助这
批年轻球员走上一个更高的台阶。”

本报记者 关尹

场外音

    53岁的成耀东选择了再出发，这一次，为了那个奥运梦，

几乎提前了四年。

对 U19国青队参加中乙联赛这个做法，外界还是有一些

看法的。 包括成耀东本人也承认，任何做法都有利弊，“主要
是为了让年轻人多踢高水平比赛。 ”

18岁不到的鲁尼、欧文，早已进了英格兰国家队，甚至参加
了世界杯。而在成耀东的 35人国青大名单中，唯一有过中超出场

经历和进球的，只有大连人的陶强龙。其他人，基本都是各个俱乐

部的看客，连坐板凳的资格都没有。

从这个意义上说，国青球员能够踢中乙，对他们来说还是颇

有积极意义。 至于负面影响，可以想办法降到最低。 其实，让中
乙逐步向“年轻人的联赛”靠拢，也可以是将来的一个方向。

多些实战 ◆ 关尹
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